

初段速度模擬問題 1 (模範解答)

昔は、お金のことを書物にある「翼なくして飛び、足なくして走る」	別名「おあし」や「鳥目」などと呼んだ。ま で飛んでいた。後者は、昔使われていた銅銭の	40 80 120 151 191 231 271 311 340 380 420 460 467 507 547 584 624 664 704 744 772 812 852 892 932 950
にお金は油断するとすぐにどこかへ飛んでい	ってしまう。後者は、昔使われていた銅銭の	
丸い穴の形が鳥の目に似ているので、こう呼ばれるようになった。↓		
中世の日本では、通貨が発行されることはなく、中国から輸入して使っていた。渡来銭		
の流入は、平安時代末期に始まった。そこから室町時代中期まで、約300年にわたって		
続き、江戸時代前期まで広く流通した。徳川幕府は全国共通の貨幣制度を制定し、発行権		
の独占と様式の統一を図ったが、江戸も中期になると、財政赤字の補てんや貨幣不足の緩		
和などを目的として、各藩で藩札が発行されるようになった。↓		
円は、金本位制の下で明治4年に誕生し、その後に金貨、銀貨、銅貨が発行された。明		
治15年に日本銀行が開業すると、紙幣の流通が始まった。お札というと、肖像が話題に		
なるが、人物の他にもネズミやイノシシなど、これまで全部で8種類の動物が図柄に使用		
されてきた。↓		
紙幣の寿命は、1万円札で3年から5年程度で、汚損などにより流通に適さなくなった		
ものは、細かく裁断された後に大部分は廃棄物として焼却処分されている。ただし、裁断		
くずの一部については、住宅用外壁材や書類箱などに再利用されているそうだ。↓		
現代では、電子マネーを利用して買い物をしたり、鉄道やバスに乗る時に使ったりする		
ことが日常的になってきている。これは、現金の代わりに、電子的なデータのやりとりに		
よって支払いを行う決済サービスの一種である。利用が増加した背景には、インターネット		
トを利用した事業展開が急速に拡大したことがある。ネット上で代金の支払いや回収を行		
う仕組みを作つてほしいという時代の要請が高まったのだ。↓		
しかし、そこには幾つかの問題点も指摘されている。全国消費生活情報ネットワークシ		
ステムに登録された、これに関する消費者からの相談件数は、この10年でおよそ80倍		
に増加しているという。その内容は、店側の悪質な行為が原因で生じる被害、IDが抜き		
取られるなどの事件に関してのものが多いという。消費者が安心して電子マネーを利用で		
きる環境の整備が急務といえるだろう。		

## 初段速度模擬問題 2 (模範解答)

わたしたちが生きる	現代では、洋服を自由	に選ぶことができます	。しかし、明治以前の	40
10 日本は、歴史の授業で	20 学んだように身分制度	30 の社会でした。人々は	法律の制約や習慣とし	80
50 て、老若男女や経済力	60 の有無を問わず、身に	70 着けているものによつ	て個人情報ともいえる	120
90 さまざまな事柄が一目	100 瞭然でした。人々は、	110 自らの身分や成人であ	るか否か、用件が公的	160
130 なか私的なのかなど、衣服や髪形などを見	140 て、すぐに理解できる	150 ように示す必要があつ	たのです。←	200
170	180	190		206
例えは、平安時代の	貴族男性には、緩やか	に体を包み込むような	、束帯と呼ばれる服装	246
216 がありました。源氏物語などの中世の古典文	226 学や絵巻物に見受けら	れる優雅な姿です。こ		286
256 の束帯とは、単体の衣	266 服の名前ではなく、冠	276 から靴、装身具に至る	までの必要なものすべ	326
296 てを身に着けた状態を	306 指しています。上は天	316 皇、皇太子から、下は	第九位相当から無位の	366
336 臣下に至るまで、朝廷	346 を構成する男性の官人	356 は宮中に勤務する際に	着用が義務付けられて	406
376 いました。いうなれば	386 朝廷の制服のようなも	396 ので、公的な場での正	装だったのです。←	445
416 ひとくくりに束帯と	426 いっても、事務官僚で	436 ある文官か、警備や警	護を担当する武官か、	485
455 あるいは儀式なのか通	465 常勤務なのかといった	475 、さまざまな要因によ	って身に着けるもの	525
495 構成や素材、形状など	505 に違いがありました。	515 平安時代の中でも、源	氏物語や枕草子が書か	565
535 れた摂関政治全盛期の	545 11世紀ごろには、そ	555 を構成する衣服や裝	飾品のほぼすべてが、	605
575 着用している人の朝廷	585 内での位置付けを示	595 ていきました。それは身	分や年齢、季節などに	645
615 より使用できる色や文	625 様、素材までも細かく	635 規定されていたからで	す。特に色は、朝廷内	685
655 での位階の序列を示	665 ており、身分の高い者	675 しか着用を許されない	禁色までありました。	725
695 また、衣服の背後に引	705 きずる花嫁のベールの	715 ような長い布は、位が	高くなるほど長くなっ	765
735 ていったそうです。←	745	755		775
服装によって、一瞬	で他人に自分の情報を	与えてしまう社会は、	われわれ現代人から見	815
785 るととても窮屈に思え	ます。しかし、当時の	805 女性貴族が、今では考	えられないような重い	855
825 ものを着ていられたの	835 は、逃げる必要のない	845 平和な時代であったと	もいえるでしょう。彼	895
865 女たちは、細かな点ま	875 で決められた数々の制	885 約の中でも、着付け方	や仕立て方を少しでも	935
905 個性的に見られるよ	915 に、工夫を凝らしてい	925 たようです。		961
945	955			

# 初段速度模擬問題

## 3 (模範解答)

食べ物の中で何より	そばが好き、という言葉を時々耳にします。	老若男女問わず人気が	40
あるようです。手軽に	素早く食べることが可能な昼食といえば必ず	名前が挙がるほど身近	80
なもので、日本食におけるめん類の代表の一	つといえるのではない	でしょうか。 ↩	117
さて、そばは高知県佐川町の地層から見つ	かった花粉の様子から	、遅くとも縄文時代の	157
草創期から栽培されて	いたそうです。焼きも	ちやすいとんなどの食	197
ようで、現在の形状になつたのはずっと後のことになります。その	最大の理由は、大量の	237	
製粉が難しかったこと	で、同じ理由から小麦も主食にはなりません	でした。鎌倉時代にな	277
り、中国からひき臼が	伝来すると事情は変わってきます。これによ	り、大量の製粉が可能	317
になったので粉食が急速に普及したようす。 ↩			339
そばは、健康にも良い影響を与える要素が	多いとされています。	メラニン色素を抑制す	379
る物質を含んでいるため、美白効果や染みの	防止に効果を発揮する	そうです。また、体に	419
必要なアミノ酸が豊富	で栄養バランスも良い	ルチンと呼ばれる物質	459
は、コレステロールの	とされており、中でも	効果があると注目を集	499
めています。この栄養	吸収を抑制、毛細血管の強化、抗酸化作用の	まれ、それらを生で食	539
べることも可能です。	素は、若葉や開花前のつぼみ部分に多量に含	とができ、若葉は2週	579
間程度で収穫時期を迎	種を入手すれば、家庭で簡単に発芽させること	して、献立に加えては	619
いかがでしょうか。 ↩	えます。健康的で非常に栄養豊富なサラダと		629
ところで、一般的に	りそばだと聞いたこと	があります。めんの味	669
や香り、喉越しを存分	に堪能できるからでしょう。中には、つけ汁	さえ使わずに食べる人	709
もいるようです。通常	は、風味を損なうとい	う理由から、香りの強い薬味は避けられます	749
が、毒消しや足りない	栄養素を補ったり、吸	のような効果と、味の	789
引き立て役としての働	収したりと文字通り薬	も欠かせない薬味の代	829
表格であるネギは、体	の例えば、他のめん類に	効果があります。のり	869
は抵抗力強化や整腸作	を温めて血液の循環を	中予防になります。た	909
だし薬味が体に良いと	良くする冷え性改善の	体に良くない場合もあ	949
るので量には注意が必	ことで、高血圧や脳卒		963
要です。	ると効果が強過ぎて、		

## 初段速度模擬問題 4 (模範解答)

譜面といえば、だ円形の黒丸の縁から棒が伸びた音符、いわゆる「おたまじやくし」を	40
想像する人は多いだろう。現在、世界中で最も使用されているのは、定められた規則に従う。現在、世界中で最も使用されているのは、定められた規則に従	80
い、5本の線上に音符、強弱や拍子の記号、標語などを並べて歌や演奏を視覚的に把握できるように記録したものだ。その役割は、言葉を書き留める文字と似ている。楽器や声による表現を紙面に残すことにより、時空を超えた伝達を可能にした、実際に素晴らしい発明だと思う。しかし世界には、われわれが想像するのとは少々趣の違う、多彩な様式が現存しているようだ。←	120
一般的に譜面と呼ばれるものは、9世紀に誕生したとされている。キリスト教の祭典に出演する聖歌隊のために書かれたのが世界初だそうだ。始まりは、音の高さと長さを表す線を左から右へ描いた単純な図である。それでも丸暗記して本番に臨むことに比べれば、聖歌隊にとっては非常に心強い存在だったんだろう。次に基準の高さを示す、水平な横線を1本書き入れるようになり、その数が徐々に増えて現在の様式に近づいたそうだ。←	160
しかし、15世紀に入ってもその統一はなされず、歌い手の音域や楽器の種類によって線の数も4本から8本とまちまちだった。これでは大勢で合奏する場合などに不便だし、第一混乱が生じやすい。そこで、すべての楽曲に共通する様式を作り出そうと動き始めたのが、当時オペレッタの先進国であったイタリアだ。同時期に機械印刷も始まった。それは西暦1473年のことだ。それ以前の手書きされたものと比較すれば、仕上がりの美しさや見やすさには格段の差がある。さらに、大量生産も早く簡単になったため、イタリアで統一された様式は、急進的に世界中へと広まっていった。←	200
ところが、言葉は話しても文字を持たない社会があるように、音楽は存在するが記録をしない人々もいる。彼らは長年、自分自身の耳と目で覚めた歌や演奏だけを伝承し続けてきた。書き留めない理由は定かではないが、一説によると記号化するのが困難な旋律や拍子などがあるらしい。こうした傾向は、アジア諸国の伝統的な音楽に多く見受けられるという。←	240
また、譜面が全くないわけではないが、日本で古くから親しまれてきた三味線や尺八、琴の世界では、文字や数だけで旋律や拍子、強弱などを表現する独特的の様式が発達し、現在も盛んに使われているという。	249

# 初段速度模擬問題

# 5 (模範解答)

日本の 3 人の学者が した。この技術を応用 明、信号機や電光掲示 ことよりも現実への応 ラーメンや電卓はその 青色 LED にも匹敵す 蚊取り線香も日本人 症を媒介する蚊の駆除 家が、アメリカ人から ことが知られており いた農家の人は蚊よけ たいてみると見事に蚊 火を付けても蚊が活発 が、渦巻きにしたらど 明治 35 年に現在のよ 虫菊の栽培を奨励し、 今、海外では日本食 ようだ。今から 50 年 た際、すしを台に載せ と、安さと会計の明朗 すると注文を取る手間 に細かい配慮もしてあ 目は右側が多いとされ 必要は発明の母とい 生まれることも多いよ 972	、青色 LED の発明に した照明は、電気をあ 板など幅広い分野で用 用が得意で、生活分野 代表的な例である。この するのではないか。↓	貢献した業績が認めら まり使わず長寿命で、 いられている。日本人 の発明で世界に貢献し の二つは、世の中の役 本のみならず、熱帯地 に役立っている。事の 除虫菊の種を入手した 、欧米では乾燥して粉 にならないかと考え、 が落ちた。しかし、これ に動く朝方には消えて うかという考案者の妻 うな渦巻き状の蚊取り 第二次世界大戦前には が人気である。日本で ほど前、大阪のすし店 て回転させることを思 と、安さと会計の明朗 すると注文を取る手間 に細かい配慮もしてあ 目は右側が多いとされ 必要は発明の母とい 生まれることも多いよ 972	れてノーベル賞を受賞 今では工場や家庭の照 は昔から理論を極める てきた。インスタント に立ったという点では 日本のみならず、熱帯地 始まりは、明治時代に ことにある。この花は 末にし、ノミ取り粉に そして線香に練り込む が落ちた。しかし、これ に動く朝方には消えて うかという考案者の妻 うな渦巻き状の蚊取り 第二次世界大戦前には が人気である。日本で ほど前、大阪のすし店 て回転させることを思 と、安さと会計の明朗 すると注文を取る手間 に細かい配慮もしてあ 目は右側が多いとされ 必要は発明の母とい 生まれることも多いよ 972	40 80 120 160 200 219 259 299 339 379 419 459 499 539 579 617 657 697 737 777 817 857 897 922 962 975
--	---	---	--	--

## 初段速度模擬問題 6 (模範解答)

情報化社会と呼ばれる今日、われわれの身の回りには、パソコンや携帯電話など、多種多様な機器があふれている。しかし、このようないい時代は一朝一夕で出来上がったものではない。それ以前に、情報化社会の前史ともいいうべき時代があった。 ↵	40
ルネサンスの三大発明といえば、活版印刷術や羅針盤、火薬である。中でも印刷技術は現代でも人々の生活に無くてはならない技術である。この発明者はヨハネス・グーテンベルクという人物で、ブドウを搾るために使用されていた圧搾機を利用した機械を考案し、世界の歴史に名を残すこととなった。 ↵	80
それは浮世絵などでおなじみの木版刷りを用い、版の上に置いた紙面をこする操作の代わりに、丈夫な板で短時間に圧力を加える仕組みであった。機械と呼ぶにはあまりに簡単な構造だが、このプレス作業は、手間の掛かる時間を短くしたばかりでなく、紙の裏面を損なわないので両面印刷ができるようになった。これにより、写本とは比較にならないほど大量の書物の刊行も可能になった。16世紀の宗教改革運動では、この技術によって印刷された冊子類が、改革思想の普及に大きく貢献した。 ↵	111
情報の歴史で画期となったのが、電話の発明である。この研究に深く関わった技術者の一人であるグラハム・ベルは、スコットランドからの移民で、音声学を学び、耳や口が不自由な人の訓練学校を開いていた。彼は実験を重ねる中で、偶然、鉄片を電磁石の前で振動させると、感應電流が受話器にまで流れ、そこの鉄片を同じように振動させることを発見した。1876年に、彼は電話の特許を出願したが、この出願よの技術者も同様の申請を出していた。しかし、届け出が一足遅く、その彼は電話機の発明者とはならなかった。 ↵	151
他にも、通信技術の発展においてテレビの存在は欠かせないだろう。既に19世紀には原理は分かっていたが、電子技術が十分に育っていなかったため、実用化には至らなかつた。1924年、イギリスのある発明家が、ぼんやりした像を電気で送れる装置を完成させた。そして、1928年にはロンドンからニューヨークへ大西洋を越えて映像を届ける実験に成功した。画像が鮮明に映るようになるのは、ブラウン管を使った電子方式になつてからのことである。その後、電子を制御するさまざまな技術が台頭し、テレビが一世代を築くこととなる。	191
	231
	249
	289
	329
	369
	409
	449
	475
	515
	555
	595
	635
	675
	715
	726
	766
	806
	846
	886
	926
	966
	975

初段速度模擬問題 7 (模範解答)

あなたが最近読んだ 書か。わたしの最新の読 貸してもらったわけでは 現在、わたしの暮ら なっています。紙芝居 た、学習するための部 並んだ部屋がありま ますが、ほとんどの人 こえるようなイメージ ところが、公立図書 の一部改正により、従 管理運営が、民間事業 比谷図書文化館には力 込み、ゆっくりと楽し 佐賀県武雄市にある 料で宅配返却サービス ちとしょテラソ」は、 場としての機能を持 の読書に親しむイベン 文学、音楽や演劇、ス 各地に存在します。小 うです。←	本は、どうやって手に 購入したり買ってもら 書歴に残っているのは、 ではなく、公立図書館の す地域では、最大6冊、 やCD、DVDなども 屋も用意されています。 並んだ部屋がありました。 ますが、ほとんどの人 こえるようなイメージ ところが、公立図書 の一部改正により、従 管理運営が、民間事業 比谷図書文化館には力 込み、ゆっくりと楽し 佐賀県武雄市にある 料で宅配返却サービス ちとしょテラソ」は、 場としての機能を持 の読書に親しむイベン 文学、音楽や演劇、ス 各地に存在します。小 うです。←	入れたものでしょう。 つたりした単行本や新 蔵書の中から選んでき しが可能なシステムに あり、その場で観賞す の一つとして、古くか が図書館は全体的に静 いでしょうか。←	それは電子書籍でしょ 書、文庫本などでした それも友人や先輩から たものです。←
10 50 90 130 167 207 247 287 327 367 395 435 475 515 555 佐賀県武雄市にある 料で宅配返却サービス ちとしょテラソ」は、 場としての機能を持 の読書に親しむイベン 文学、音楽や演劇、ス 各地に存在します。小 うです。←	20 60 100 140 177 217 257 297 337 377 405 445 485 525 565 図書館では、新刊本や 雑誌を販売する書店コ を実施したりしている 約8万冊の蔵書を有し ており、親子で体を動 トが数多く開催され、 ポートなど、ある特定 規模であることが多 818 863 903 943	30 70 110 150 187 227 267 307 347 415 455 495 535 598 639 678 718 758 798 828 873 913 953	80 120 157 197 237 277 317 357 385 425 465 505 545 568 608 648 688 728 768 808 848 883 923 963
これら以外にも、雑 書館の相互利用が活 てきました。今後は、 でしょう。	誌スポンサー制度を日 本各地で取り入れたり 化したりと、従来の枠 内にとらわれない取り組 みが目立つようになっ ドに地域活性化を担う 場所となっていくこと	893 933 973 978	

## 初段速度模擬問題 8 (模範解答)

男性がひげを生やす	のは、今では個性の一	つとされているが、こ	のおしゃれ心の歴史は	40
意外に古いようだ。文	文明も未発達だった時代	には、整えるものが無	かったため、伸び放題	80
だった様は容易に想像	できる。しかし、先史	の洞窟壁画には早くも	ひげが生えていない成	120
人の絵が描かれていた	そうだ。各地で出土し	ている石器で、カミソ	リの代用をしていたと	160
思われ、縄文、弥生時	代までこの方式だった	ようだ。 ↩		185
飛鳥時代になると、	仏教の伝来とともに、	大陸から道具が持ち込	まれた。当時は儀式の	225
法具であり、一般には	使用されていなかった。	しかし、その時代の	中国から毛抜きが伝わ	265
り、これを用いていた	という説もある。 ↩			284
さかやきと呼ばれる	武士の髪形が定着する	と、その手入れにカミ	ソリが普及する。初め	324
て試したのが織田信長	だといわれている。戦	国世になると、強さ	を印象付けるひげが贊	364
美され、武将の大多数	は好んで生やしていた。	威厳のある姿に映り	、人気が高かったよう	404
だ。顔色を隠し、本心	を見抜かれにくくする	効果もあったと推測で	きる。豊臣秀吉はひげ	444
が薄く、常時付けひげ	をしたという逸話が残	されるほどだ。頸部分	に関しては、かぶとの	484
ひもを結ぶときの都合	で痛くないように伸ば	していたともいわれて	おり、武家を舞台にし	524
た歴史映画を見ると、	確かにそんな面構えで	登場している。逆に公	家では好まれなかつた	564
そうだ。 ↩				569
江戸時代になると、	庶民の間でもひげは流	行し、薄い人は、松の	油を加えて固めた作り	609
物を付けたり、墨で顔	に描いたりする者まで	現れた。ところが、徳	川幕府は世の亂れを正	649
す取り締まりの一環と	して「大ひげ禁止令」	を制定し、老人以外は	伸ばしてはならないと	689
した。当時の將軍がそ	の風習を嫌っていたか	らという説もあるよう	だ。最終的には、刑罰	729
も処する徹底ぶりで、	威風堂々とした姿はこ	の時点で姿を消した。	例外として、職業を表	769
現するために医者など	は許されていた。明治	時代に入り、文明開化	の機運が高まると、欧	809
米文化が浸透して人気	が再燃した。それは役	職業にまで及び、性格	職業にまで及び、性格	849
や顔形に合う格好に工	夫されるようになった。 ↩			871
現代の日本では、風	格の象徴として文化人	や財界人に好まれてい	る。今の時代でも、規	911
則で許されない学校や	会社も多いだろう。しか	し、成果主義を基本	にする企業風土が増加	951
する中、個性的なひげ	をおしゃれと考える人々	も増えている。		979

# 初段速度模擬問題

## 9 (模範解答)

皆さんがあなたが就職活動で	仕事や会社を選ぶ際、	人の役に立てるかどうか	かという点で判断する	40
人もいるでしょう。世	の中には多くの職業が	あり、どんな職務でも	何かしらの形で社会に	80
貢献していたり、誰か	の役に立っていたりす	るものです。その中で、	人の命を救うことを	120
職務としている点で、	消防士という職業は分	かりやすいものの一つ	でしょう。←	156
消防士は、火災の消	火活動や救急活動によ	って、人々の生命と財	産を守ることが仕事で	196
す。119番通報を受	けいち早く現場に出動	し、消火活動を行うと	同時に、危険な場所に	236
も飛び込んで人命救助	を行います。また、山	や川などで、事故に巻	き込まれた人の救助活	276
活動をすることもありま	す。その他にも、火災	が起きないよう住民に	対しての防火指導や防	316
災のための広報活動を	行うこと、建築物や危	険物施設の検査を実施	して安全性を確認し、	356
その安全指導をするこ	とも大切な業務です。	常に一刻を争う状況の	中で業務を遂行するた	396
め、大きな緊張感や危	険を伴う仕事ですが、	それと同時に重要な仕	事をしているという充	436
実感とやりがいも実感	することができるはず	です。←		460
この仕事に就くには、高校や短大、大学を	卒業後、消防士採用試験を受けて合格しなけ			500
ればなりません。これ	は、自治体ごとに行われており、地域によつ	て試験内容などは異な		540
りますが、中には法律	るが、専門知識を持った人を対象とする受験区分を設			580
や建築、電気などの専	けているところもあります。採用試験合格後は、数か月から1年程	度の期間、全寮制の消		620
けているところもあり	受けた後、消防署へ配属されます。消防士は、各市町村の職員であ			660
り、いわゆる地方公務	員として勤務しますが、危険な業務が伴うの	で、給与は一般公務員		700
よりも高めになってい	ます。また、需要の高い仕事であるため、景	気や時代の流れなどに		740
左右されることなく、	安定して働くことができるはずです。公務員	が削減される傾向にあ		780
る中であっても、消防	士の雇用数が大きく減ることは考えにくく、	将来性があるといえる		820
でしょう。←	言葉は、きっと何より	です。		826
求められる能力とし	ては、危険と隣り合わせの現場で活動するた	め、日々の厳しい訓練		866
に耐え得る体力や、冷	静での的確な判断力が必要となります。そして、人の役に立ちたいと			906
いう使命感や正義感も	大切な要素でしょう。助けた人から掛けられる「ありがとうございます」			946
ました」という感謝の	言葉は、きっと何より	の大きな喜びになるはずです。		980

# 初段速度模擬問題 10 (模範解答)

家族の一員として、 えている。子供のころ す人も少なくないだろ 仕事は、生き物が好き 獣医師と聞くと、病 ん」といったイメージ その仕事内容はさまざ までは、町の動物病 あるが、さまざまの生 ハムスター、フェレッ められる。またウシや 動物園や水族館で生き 動に携わったり、食肉 から日本へ入ってくる や微生物が付着してい などの病気の感染拡大 この仕事に就くには、 卒業後、養成課程のあ とができる。国家試験 は決して難しくはない。 き門であることも事実 就職に関しては、動 しいのが現状といわれ で、積極的に採用を呼 は高いといえるだろう 2年から3年の研修期 ある職業といえるだろ 981	また生活に喜びを与えてくれる存在として、 、イヌやネコなどを飼っていた経験から、獣医師という仕事を目指 う。大切な動物の命を救う、あるいは野生動物を保護するといった であれば、大きなやりがいを感じられるに違 いがない。← 気やけがをしたイヌやネコなどの治療を行う「動物病院のお医者さ が強いが、実際には活躍の場は多岐にわたり、働く場所によっても まだ。← 院でペットの診療を行 き物を総合的に診療する場合がほとんどである。近年は、ウサギや トなども増えているので、幅広い種類に対応できる知識や技術が求 められる。またウシやウマ、ブタなどの畜産 動物を中心扱う職場 動物園や水族館で生き 物たちを診療し、体調 の安全性を調べたりす から日本へ入ってくる 輸入動植物が食品衛生 や微生物が付着してい などの病気の感染拡大 た重要な役割を果たして この仕事に就くには、 卒業後、養成課程のあ とができる。国家試験 は決して難しくはない。 き門であることも事実 就職に関しては、動 しいのが現状といわれ で、積極的に採用を呼 は高いといえるだろう 2年から3年の研修期 ある職業といえるだろ 981	てくれる存在として、 ていた経験から、獣医師という仕事を目指 う。大切な動物の命を救う、あるいは野生動物を保護するといった いをを感じられるに違 いがない。← う臨床獣医師だ。イヌ やネコだけを診る所も る場合がほとんどである。近年は、ウサギや トなども増えているので、幅広い種類に対応 められる。またウシやウマ、ブタなどの畜産 動物を中心扱う職場 動物園や水族館で生き 物たちを診療し、体調 の安全性を調べたりす から日本へ入ってくる 輸入動植物が食品衛生 や微生物が付着してい などの病気の感染拡大 た重要な役割を果たして この仕事に就くには、 卒業後、養成課程のあ とができる。国家試験 は決して難しくはない。 き門であることも事実 就職に関しては、動 しいのが現状といわれ で、積極的に採用を呼 は高いといえるだろう 2年から3年の研修期 ある職業といえるだろ 981	ペットを飼う家庭が増 医師という仕事を目指 う。大切な動物の命を救う、あるいは野生動物を保護するといった いをを感じられるに違 いがない。← 「動物病院のお医者さ 躍の場は多岐にわたり、働く場所によっても まだ。← やネコだけを診る所も る。近年は、ウサギや トなども増えているので、幅広い種類に対応 められる。またウシやウマ、ブタなどの畜産 動物を中心扱う職場 動物園や水族館で生き 物たちを診療し、体調 の安全性を調べたりす から日本へ入ってくる 輸入動植物が食品衛生 や微生物が付着してい などの病気の感染拡大 た重要な役割を果たして この仕事に就くには、 卒業後、養成課程のあ とができる。国家試験 は決して難しくはない。 き門であることも事実 就職に関しては、動 しいのが現状といわれ で、積極的に採用を呼 は高いといえるだろう 2年から3年の研修期 ある職業といえるだろ 981	40 80 120 155 195 235 249 289 329 369 409 449 489 529 569 598 638 678 718 758 771 811 851 891 931 971 983
--	---	--	---	---

# 初段速度模擬問題 1 1 (模範解答)

わたしたち人間が住	んでいる地球から夜空	を見上げると、無数に	広がる星の群れを見る	40
10 ことができます。それ	20 は天文学的数字で、遠	30 離れたその先は誰に	も分かりません。←	79
50 なぞと神秘に満ちた惑星の歴史は、約45億年前に始まったとい	60	70	われ、最初の生物は海	119
89 で生まれました。その後、気の遠くなるよう	99	109	は滅びまたは栄えて進	159
129 化と分化を繰り返してきました。その栄枯盛	139	149	出現した、いわば新米	199
169 動物といえます。周辺にいる鳥や魚、昆虫、	179	189	外の生物は大先輩なの	239
209 です。←	219	229		243
一説では、人類は海	の生き物が進化して発	生したとされています。	また、わたしたちの	283
253 体内に流れている血液	263 と海水の成分組成には、不思議な共通点があ	273	るともいわれているよ	323
293 うです。他の生物も同様に生まれ、何万年も	303	313	の長い歳月をかけて次々と変化しています。	363
333 今なおそこで生き続け	343 ているものもいるのです。海は言うまでもなく生物の母であり、生	353	403	
373 みの親なのです。そして生命が発生し、それ	383	393	を育んできた場所には、今でも原生動物から	443
413 ほ乳類に至る多くの動	423	433		466
453 しかし、人間は欲望	463 いう名の開発をした結果、さまざまなもの			506
476 失ってきました。現代社会が高度情報化や科	486 学技術の発達によって、驚くほど便利になっ			546
516 たことは事実ですが、一方では地球環境や大	526 自然を今も破壊し続け			586
556 動植物をはじめ、すべての生き物は長い間自然の大原則を守ってき	566	576	ているのが現状です。ま	626
596 のバランスをわれわれの経済活動が崩してい	606	616	ました。ところが、そ	666
636 つのころからか、人間は自らを高等動物や万物の靈長と称するよう	646	656	になりました。果たし	706
676 て本当にそう呼べるの	686 でしょうか。他の動物たちが、日々自然に身	696	になりました。果たし	746
716 とすれば、人間はそれ	726	736	を任せて生活している	773
756 われわれ人類の活動	766 に逆行しているのかも	776		
783 の消失面積は年間52	793 0万ヘクタールともい	803	ています。世界全体で	813
823 換や非伝統的な焼き畑農業の増加、燃料用木	833 材の過剰な採取に加え、森林火災や違法伐採	843	因には、土地利用の転	853
863 などの問題が挙げられ	873	883	、森林火災や違法伐採	893
903 さまざま取り組みを行っています。現在では、	913	923	各国政府や国際機関は	933
943 の長い年月がかかるこ	953	963	には気が遠くなるほど	973
983	とでしょう。			989

## 初段速度模擬問題 12 (模範解答)

わたしたちの国の英語名が、ある工芸品を示す単語として使用されていることをご存じ	40
でしょうか。欧米人は、漆器をジャパンと呼ぶことがあります。17世紀から18世紀ごろのヨーロッパでは、日本からそれを大量に輸入していたといいます。当時の貴族階級の人々にとって、品質の良い漆器は富の象徴でもありました。←	80
漆器は、日本や中国、朝鮮半島や東南アジアなどで発達した東洋独自の工芸で、国ごとに微妙に特色や風合いが異なるのが魅力です。その中でも特にわが国のものは、多様で質の高い技術が長い年月を通じて伝えられています。安定した品質を保ってこられた理由には、硬質の漆を産出し、素材となる木が豊富に育つ気候風土だったことが、一番の要因として挙げられます。また、日本人が細かい加工に適した手先の器用さと繊細な造形感覚を併せ持っていることも、発達した理由として加えるべきでしょう。←	228
漆は、アジアに生育する落葉樹で、種子からは和ろうそくの材料が採取でき、幹からは塗料の原料となる樹液が採れます。粘着性が強いので、接着剤としての効用があり、一度固まると薬品や熱に非常に強い膜を作ります。また、乾燥までの時間が長く、温度と湿度の調節をすることで乾燥時間を調整できるのです。表面に光沢が出て美しいことも特徴の一つです。←	499
工芸に使われた歴史は驚くほど古く、縄文時代の終わりごろには既に独自の文化が発達していましたことは、数々の出土品によって知られています。中国から仏教とともにさまざまなか商品が伝来すると、日本ではその影響を受けて著しい展開を見せます。中でもまき絵の技術は、建造物から調度品、武士が身に着ける道具類など広い範囲で使われました。これによって、刀のさや部分には多種多様な装飾が発達しました。これらは主に京都や加賀、江戸を中心に制作されていました。均一に塗られた漆が美しいつやを見せ、さらにその上に草花や鳥、風景などを繊細なタッチで描かれている様子は、海外の人々の目に、さぞエキゾチックに映ったことでしょう。←	785
また地方では、特に華やかさを求めず、木地の年輪や表情が外觀から見えるように生かしたり、形の面白さを際立たせたりする塗りが育ってきました。作家の個性とたくみな表現によって、素朴で豪快な印象を与えます。現代でもそうした伝統技法は、その地域で受け継がれており、日常の生活用品などが多く生産されています。	993